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タウンミーティング記録 未来に向けて 今、ここから 

 

日 時  令和７年３月９日(日) 午前１０時～１１時３０分 

場 所  武蔵野集会所（武蔵野町内会） 

参加者  ６０人 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

主な意見等 

 

参加者 今朝の朝日新聞に、ふじみ野市より規模の小さい自治体である毛呂

山町が中学生の修学旅行の補助金を出すという記事が掲載されてい

ました。若い人たちを呼び込むという意味でも、ふじみ野市でもこの

ような補助金を出せるのではないでしょうか。 

市 長 近年、各自治体においては、若い世代を呼び込むためさまざまな政

策に取り組んでおり、本市でも、市内全学校の体育館にエアコンを設

置し、子どもたちがいつでも快適に学べる環境を整備することで魅力

を作っています。方策としては素晴らしいアイデアだと思うので、今

後参考にさせていただきます。 

参加者 この地域の道路整備について教えてほしいです。また、道路整備に

関連して、八潮市の道路陥没事故があったが、ふじみ野市における陥

没に対する対策を教えてほしいです。 

市 長 全体の予算に占める土木費は昔に比べると縮小していますが、市内

の道路は傷んできており、優先度をつけて直しています。 

また、２点目の八潮市の道路陥没事故については、国から下水道管

の緊急点検を指示されました。市内において、国から示された要点検

基準の下水道管はなく、かつ独自で緊急点検も実施し、大きな事故に

つながるような異常はみられませんでしたが、インフラの老朽化に対
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しては、今まで以上に力を入れて整備・改修していきます。 

参加者 この地域は上福岡西公民館を利用している市民が多いため、西公民

館の大規模改修について、詳しく教えてほしいです。 

市 長 西公民館は、施設全体がかなり老朽化しています。立地的な関係で

工事に時間を要しますが、改修工事にはしっかり取り組んでいきま

す。また、改修後は「公民館」という名称はなくなりますが、公民館

が文化施設に代わっても使い勝手は変わらないので、これまで通り利

用できます。また、大きく変わる点として、団体登録をしていなくて

も、個人で申し込みが可能になります。改修後は、これまで以上に事

業を展開していく予定なので、利用者の方々のご意見を踏まえなが

ら、より使いやすい施設にしていきたいと思っています。 

参加者 閉館・改修後の開館はいつになりますか。 

市 長 今年９月に閉館し、約１年半改修工事に入ります。改修後は見違え

るような施設になると思うので、期待してください。 

参加者 西公民館の改修期間における公民館活動の移転先として、西小学校

の３階が候補として挙がっていますが、３階まで階段を上がるのは高

齢者にとっては難しいです。また、児童と公民館活動をする一般の人

たちの通路が一緒なのは、防犯上問題ではないかと思うので、このあ

たりについて教えてほしいです。 

市 長 ご高齢の方が３階まで行くのが難しいという意見はそのとおりだ

と思います。どこが代替施設となるかは現時点で未定なので、ご意見

も含めて検討してまいります。また、一般の方々の導線については、

おそらく現在使っていない校舎を利用するということだと思います

が、後程確認します。現在は開かれた学校ということで、テニスコー

ト等学校敷地内の施設を一般開放しているところもあり、むしろ一般

の市民の目が入った方が、比較的良いという面もありますが、児童と

同じ導線を通るのかどうかについては、確認します。 

参加者 自転車の乗車マナーについて、行政・警察・市民の人たちの間で意

識の統一がされていないと感じます。行政や警察における乗車マナー

の取り締まりや、市民に対する自転車の乗車マナーの教育を行うな

ど、それぞれの立場でもっと意識を持たせた方がいいと感じていま

す。 

市 長 同じような考えを持たれている方もいるのではないかと思います

し、私としても意識の統一がされていないと感じており、それぞれの
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立場が課題を共有して進めていかなければならないと思っています。

教育という点では、子どもの頃からマナーに対する意識を持たせる意

図で、各学校で交通安全教室を実施しています。今後は、自転車の乗

車マナーについて、それぞれの立場でやるべきことは何か、より意識

をもって取り組んでいきたいと思います。 

参加者 市で管理している道路の側溝で、集水桝に枯れ葉などが詰まってい

ることもありますが、市の方で管理していますか。 

市 長 職員の巡回や、市民からの情報提供を受けて職員が確認するなど、

市の方で管理しています。しかし、風が強い日など、枯葉が詰まりや

すい時期はどうしても職員が各所に出払っていることが多いので、引

き続き情報提供をいただければと思います。 

参加者 野良猫について環境課に相談したら、関係ないと言われました。衛

生上問題があるのでどうにかしてほしいが、市では関係ないのでしょ

うか。 

市 長 職員の対応に失礼があり申し訳ありませんでした。市民ボランティ

アで野良猫の去勢手術を行い、増えないように取り組みを行ってくれ

ている方はいます。 

参加者  去勢手術は町内会で負担してくださいと言われます。 

市 長 県や市でも補助しているが、数が多く補助が追い付いていません。

野良猫でお困りの方はたくさんいらっしゃるので、環境課にも確認を

取りますが、一方法律の関係で行政での対処には限界もあります。市

でもどのような対策ができるか検討していきます。 

参加者 細い道路に緊急車両が良く通るのだが、最近は５台ほど連なってく

ることもあり、高齢者や小さいこどもたちが危ないです。どうにか声

掛けをしてほしいです。 

市 長 これまでの市の発展の中で、自然発生的に家が増えてきた面があ

り、かなり狭い路地が多いです。救急対象が 2 階だとレスキューのた

めに消防車も駆け付けることがあます。救急車がすべてで払っている

ときは消防車が出動して、救急車が到着するまで応急処置を行うこと

もあり、台数が多くなります。ご意見があったように、危ない場面を

見かけたら、通る方の安全はもちろん、緊急車両が通りやすくなるた

めにも、ぜひ声掛けにご協力いただきたいです。 

 


